

**CONCEJO MUNICIPAL
LA HIGUERA**

SESION ORDINARIA N° 27
28 de Marzo de 2022

En La Higuera, siendo las 11:36 del día Lunes 28 de Marzo de 2022, Presidente del Concejo Municipal don Yerko Galleguillos Ossandón da inicio a la sesión ordinaria N° 27 , que cuenta con la asistencia de los concejales señores: Oscar Aviléz Stuardo, Ivana Godoy Ahumada, Beatriz Hernández Azócar, Roquer González Rojas y Urbano Morales González todos de manera presencial y de concejal Jorge González Alarcón de manera remota

Actúa como Secretario Mario Pizarro Bruzzone

Tabla a tratar:

1.- Lectura de Correspondencia Recibida

2.- Acuerdos:

2.1 Aplicación artículo 65°, letra "i" Ley Orgánica Constitucional de Municipalidades N° 18.695 – Transacción Judicial Juicio Ordinario de Trabajo "Campos González Verónica con Municipalidad de La Higuera" Pago Único de \$1.900.000

2.2 Aplicación Dictamen N° 6693 de la Contraloría General de la República, sesiones vía remota Concejo Municipal, mes de Abril de 2022

3.- Entrega de Informaciones Alcalde

4.- Varios

En tratamiento punto N° 1 de la tabla Lectura de Correspondencia Recibida

Mario Pizarro da lectura a correspondencia:

- Correo electrónico de fecha 23 de Marzo de don Iván Olavarría asesor jurídico en donde informa sobre avenimiento juicio del trabajo rotulado “Campos González Verónica con Municipalidad de La Higuera” y pide acuerdo de Concejo Municipal sobre la materia
- Ordinario N° 4 de Conaf en donde solicita por término del existente en Octubre de 2022 , la renovación de comodato de terrenos municipales en donde se instalan dependencias de la Reserva Nacional Pingüino de Humboldt
- Carta de 20 Organizaciones Sociales de la comuna de La Higuera , de fecha original 10 de Marzo de 2022, que solicitan realizar consulta ciudadana sobre proyectos “Dominga de Andes Iron” y “Puerto Cruz Grande de CAP”
- Oficio N° 2 del Departamento de Educación Municipal de La Higuera que entrega información sobre matrículas y movilización escolar en la comuna de La Higuera, se entrega a concejal que la requirió en su oportunidad don Oscar Aviléz

Se da término a punto 1 de la tabla

En tratamiento punto N° 2 de la tabla Acuerdos

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 2.1 Aplicación artículo 65°, letra “i” Ley Orgánica Constitucional de Municipalidades N° 18.695 – Transacción Judicial Juicio Ordinario de Trabajo “Campos González Verónica con Municipalidad de La Higuera” Pago Único de \$1.900.000

Presidente Galleguillos dice esto es una demanda que nos interpuso la ex coordinadora de la OPD Verónica Campos González a propósito de su desvinculación, Verónica al igual que las otras niñas de OPD trabajan a honorarios, sin demostrar subordinación, ni marcación, sin embargo hoy la ley acoge a todos los trabajadores que llegan a los Tribunales Laborales como cualquier trabajador, indistintamente sea su vínculo contractual o no, nosotros no le podemos pagar indemnización porque no está

establecido así, a menos que un Tribunal así lo determine, ella estaba realizando demanda por 7 millones y fracción, pero finalmente el acuerdo de los abogados es llegar a un monto único de \$1.900.000, pero para nosotros poder llegar a ese avenimiento se requiere acuerdo de Concejo, esto es lo mismo de Erika Valenzuela

Concejal Aviléz dice se ajusta

Presidente Galleguillos dice en la demanda que interpuso el abogado habla de los siguientes costos, 2.2 millones AFP, 1.4 millón de salud, 480 de Afc, indemnización por años de servicio, indemnización por

Concejal Aviléz dice ¿cuánto tiempo que ella se desvinculó?, porque la ley que salió después se descontaba de la misma el 10%, se descuenta directamente

Presidente Galleguillos dice a fines de Febrero, los 7 millones y fracción eso corre si hubiera sido Código del Trabajo, no es Código del Trabajo, pero el Tribunal del Trabajo lo que ha hecho últimamente es que acoge a todos los trabajadores al Código del Trabajo, los asimila, ahora si hubiera sido Código del Trabajo su indemnización hubiera tenido que ser \$ 7.000.000, el avenimiento es \$ 1.900.000 , pero para llegar a ese avenimiento el Alcalde necesita el acuerdo de Concejo

Votación

Concejal González Alarcón aprueba

Concejal Aviléz aprueba

Concejal Morales aprueba

Concejal González Rojas aprueba

Concejala Hernández aprueba

Concejala Godoy aprueba

Presidente Galleguillos dice me abstengo por ser parte del juicio

Con los votos a favor de los concejales González Alarcón, Morales, Aviléz, Godoy, González Rojas y Hernández, la abstención de Presidente Galleguillos , se aprueba 2.1 Aplicación artículo 65º, letra “i” Ley Orgánica Constitucional de Municipalidades N° 18.695–Transacción Judicial Juicio Ordinario de Trabajo “Campos González Verónica con Municipalidad de La Higuera” Pago Único de \$1.900.000. **Acuerdo N° 141**

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 2.2 Aplicación Dictamen N° 6693 de la Contraloría General de la República, sesiones vía remota Concejo Municipal, mes de Abril de 2022

Votación

Concejal González Alarcón aprueba

Concejal Aviléz aprueba

Concejal Morales aprueba

Concejal González Rojas aprueba

Concejala Hernández aprueba

Concejala Godoy aprueba

Presidente Galleguillos aprueba

Con los votos a favor de los concejales González Alarcón, Morales, Aviléz, Godoy, González Rojas y Hernández, más el voto a favor de Presidente Galleguillos aprueba 2.2 Aplicación Dictamen N° 6693 de la Contraloría General de la República, sesiones vía remota Concejo Municipal, mes de Abril de 2022. **Acuerdo N° 142**

Se da término a punto N° 2 de la tabla

En tratamiento punto N° 3 de la tabla Entrega Informaciones Alcalde

Presidente Galleguillos dice se les hace entrega de informe de contrataciones en el departamento de educación; comentarles que hemos recibido resolución para aumento de cupos en el colegio Pedro Pablo Muñoz, teníamos varios niños esperando poder comenzar sus clases, hoy está aprobado aumento de cupo y eso va a permitir incorporar a los niños que estaban en espera y en el fondo estaban sin clases, llegó la resolución así que está resuelto

Concejal Aviléz dice ¿es en todos los colegios de la comuna?

Presidente Galleguillos dice es para Caleta Hornos y Pedro Pablo Muñoz

Concejal Aviléz dice niños del Jardín Infantil de Punta de Choros, parece que habían dos niñitos que no se habían incorporado con su matrícula, por lo que tengo entendido

Concejala Hernández dice los niños que estaban en espera son 16 niños

Presidente Galleguillos dice eso es otro tema, es básica y media, el aumento matrícula hay salas que permiten incorporar 40 alumnos, pero de acuerdo a última autorización de la Secreduc es 30, debes tener autorización de Secreduc para meter los 40, eso concejales

Se da término a punto N° 3 de la tabla

En tratamiento punto N° 4 Varios

Concejal González Alarcón dice mismo tema que acaba de comentar conversé el viernes con director Carlos Saavedra el me confirma que tiene una demanda mayor de matrícula a la disponibilidad que puede dar el Ministerio, lo cual la lógica es que quedarían 3 o 4 niños sin matrícula, quisiera saber ¿qué medida se va a tomar ahí?

Presidente Galleguillos dice desconozco la información que usted me da concejal así que no le puedo responder, lo voy a conversar con el director hoy terminado el Concejo

Concejal González Alarcón dice respecto a lo mencionado la semana pasada sobre la mejora camino a Los Morros ¿ha habido alguna orden de eso?

Presidente Galleguillos dice está instruido ya, en su momento va a ir la máquina, algo más Jorge,

Concejal González Alarcón dice malísima la señal

Presidente Galleguillos dice por eso es recomendable que venga presencialmente concejal, son tres veces al mes nomás

Concejal González Alarcón dice Alcalde creo que la insistencia de todos en poder generar recursos para este tipo de instancia creo que ya ha sido suficiente, creo que el municipio debiésemos tener los medios para una mejor comunicación, creo que también se debe dar la oportunidad

Presidente Galleguillos dice ok concejal

Concejal Aviléz dice es ver una situación, vamos a llamar a comisión de salud para ver un tema a lo mejor compete al tema administrativo, ver situación de Germán Carmona por el tema que hubo una confusión o una mala presentación de la solicitud de retiro voluntario, revisar para que no perjudique al funcionario, quiero hablar con la gente de salud y ver si se hizo bien el procedimiento; lo otro es ver la situación que hay con una ex funcionaria Macarena Guerra, hay una presentación a la Contraloría por

su despido y los argumentos que se dan en tema de la desvinculación, sería bueno que lo explicara el jefe de salud don Francisco, con don Emilio y que participe Jonathan Chávez si es posible

Presidente Galleguillos dice tienen que convocar a comisión de salud indicando los temas y convocar a los funcionarios

Concejal Aviléz dice ojalá lo hiciéramos mañana en la tarde a las 15 horas, ojalá podamos venir acá presencial a esta comisión, para no tener especulaciones referente a eso y tener una respuesta oficial; lo otro ¿éstos reemplazos que están acá obedecen al mismo presupuesto que tenemos, no hay ampliación de presupuesto de educación?

Presidente Galleguillos dice no, pero recuerde que nosotros recuperamos licencias médicas

Concejal Aviléz dice no vaya a ser cosa que tengamos que inyectar recursos de otros fondos, cuando ya hay un presupuesto aprobado

Presidente Galleguillos dice si así fuera hay que hacerlo, si están enfermas no pueden trabajar, por ejemplo Stanka está embarazada, Camila está saliendo de su parto

Concejal Aviléz dice a lo mejor que tiene con las licencias médicas no, usted hablaba de la necesidad

Concejala Hernández dice los contratos de abajo son por SEP, pero no es parte de subvención y aporte municipal

Concejal Aviléz dice lo otro un tema que mencionó en sesión anterior el concejal Roquer, que tiene que ver con reclamo que hizo vecina en Punta de Choros por tema educadora de párvulos, haber solicitado esta información, voy a revisar si viene la respuesta acá que tendría que haber dado, si se hizo la gestión en la Junji que se le hiciera un informe por desempeño de la educadora y ver la parte técnica de si está cumpliendo con eso o no, que la evalúen ellos, a nosotros nos toca fiscalizar eso, a lo mejor una visita podríamos hacer, pero no es fiscalización lo que nos corresponde hacer a nosotros, le corresponde al ente competente, en este caso el departamento de educación tiene que ver con esto, a lo mejor así dar un corte a esta situación, que ellos conversen con los apoderados y nos traigan el informe que corresponda

Concejal González Rojas dice hoy hicieron llegar una carta las apoderadas del Jardín, viene firmada por las 17 apoderadas, dicen sus quejas punto por punto, incluso al parecer firman hasta las mismas asistentes, hay un respaldo sumamente importante

Concejal Aviléz dice o sea algo está ocurriendo, en este caso señora presidenta de la comisión de educación reforzar eso para que permita algún pronunciamiento el departamento de educación, yo realmente desconozco la situación

Concejala Hernández dice eso corresponde al departamento de educación darnos una respuesta sobre eso, nosotros no podemos ir al Jardín y preguntar qué pasa, porque no nos corresponde

Concejal Aviléz dice hace como unas 5 sesiones atrás solicité eso y no hemos tenido una respuesta, no queremos respuesta inmediata, pero que se hizo la gestión en la Junji, y posteriormente la Junji tomará las determinaciones que corresponda, no puedo pedir nada solo hacer la gestión; por último ver la última correspondencia que llegó de las personas solicitando una consulta ciudadana referente a los mismos temas que ya se han tocado

Presidente Galleguillos dice a propósito de Macarena Guerra, ella era reemplazo, estaba supliendo a funcionarios que no estaban asistiendo a su trabajo porque se estaban acogiendo a la normativa que les permitía flexibilidad para asistir a sus funciones por enfermedades, ese personal retornó y por eso se desvinculó, ella estaba haciendo reemplazos

Concejal Aviléz dice cuando uno empieza a revisar las denuncias en Contraloría por comuna aparece, la idea es que lo explique acá

Presidente Galleguillos dice le explico la previa, obviamente Francisco le explicara claramente, además que también el año pasado habían recursos Covid que permitía aumentar la dotación de salud y que este año no llegaron

Concejal Aviléz dice dentro del boletín no aparece el motivo, hay que preguntar como corresponde, si el contrato decía que era reemplazo por este motivo

Presidente Galleguillos dice todo el mundo va a hacer reclamo a la Contraloría por si acaso, es su legítimo derecho y nosotros tenemos que responder

Concejal Morales dice las apoderadas etiquetaron al Alcalde en una publicación en las redes sociales, hablan del punto ese del Jardín de las matriculas, algunas apoderadas hicieron el traslado el 10 de Marzo y hoy se enteraron que sus hijos no estaban matriculados en el jardín, los otros detalles de la carta que va a leer el Roquer son más domésticos como que la tía no tiene el perfil, algo que yo no manejo, es eso

Presidente Galleguillos dice hay algunas apreciaciones que son técnicas, otras que son administrativas, hay cosas que son súper subjetivas, respecto al Jardín voy a pedirle a don Claudio (Nieto) que cite a la educadora, que venga para acá si usted quiere se incorpora como presidenta de la comisión, y resolvemos el tema mañana mismo, ver que dice la tía al respecto, porque ella tiene mucho que decir , pueden ser apreciaciones, pero todo debe ser demostrable, tiene título universitario, yo no puedo cuestionar eso, ¿hasta donde no está preparada?, no sé, hay que respetar la institucionalidad

Concejala Hernández dice lo mejor debiera ser que la Junji vaya a fiscalizarla, ellos son los especialistas en evaluarla, si está en condiciones
Presidente Galleguillos dice ahora la Junji esta aun sin director, estamos en un proceso

Concejal Morales dice sé que está al tanto de la visita que hizo Obras a Los Choros, ojalá como se dice popularmente “chicotear los caracoles”

Presidente Galleguillos dice ahí hay que vaciar la cámara para encontrar la línea

Concejal Morales dice consultar ¿si le llegó la solicitud de agua de Chungungo?

Presidente Galleguillos dice no, al correo no me ha llegado

Concejal Morales dice le informé a la directiva nueva que tenían que enviar esa carta

Concejal González Rojas dice quiero consultar cómo le ha ido con el tema de las mejoras en estación médico rural de Punta Colorada

Presidente Galleguillos dice concejal véalo en la comisión de salud mañana, porque depende del jefe de salud eso, cuando me he encargado de decir este es el presupuesto, esto cuesta hacerlo, Alcalde, digo hágalo

Concejal González Rojas dice pero ¿usted en algún momento instruyó que se cotizara eso?

Presidente Galleguillos dice lo he conversado veinte mil veces con Francisco

Concejal González Rojas dice lo otro es la falta de paramédico Carolina del Trapiche, tengo entendido que está con licencia ella , no sé cuántos días de licencia tiene, eso le preocupa a la gente porque están sin paramédico , a veces tiene que ir a Punta Colorada

Presidente Galleguillos dice la única manera de poder tener un paramédico ahí cuando uno está con licencia es contratar uno, no hay otra, todos los demás están ocupados y los demás con descanso

Concejal González Rojas dice el arreglo de la rotura, no sé si se habrá reparado la rotura que había en la escuela de Punta Colorada, no sé si lo habrá llamado a usted don Sergio Álvarez presidente del APR, esta rotura esta hace rato de una vez que fuimos con la concejal Beatriz a una visita, la acompañé como presidenta de la comisión de educación, hicimos visita a casi todos los colegios y escuelas de la comuna, justo nos terciamos con esta rotura que estaba perjudicando el trabajo educacional porque los niños no podían salir al patio, ahora también perjudicó por unos arreglos que tenía que hacer la empresa de alcantarillado, esto ya hace bastante tiempo, hace como cuatro meses atrás que nosotros fuimos, había ido Juan Roco, Piñones pero al parecer era más complejo el tema; lo otro es algo sumamente preocupante, esto también lo vamos a hablar mañana en la comisión, es por el médico que se había contratado para el turno Sur urgencia Cefam, médico que ahora no contamos, la comunidad piensa que es sumamente importante tener médico ahí, la responsabilidad es sumamente grande para el paramédico que está de turno, sea el paramédico que sea, entonces necesitamos paramédico

Presidente Galleguillos dice ¿por qué?

Concejal González Rojas dice porque a veces hay cosas que debe solucionar le médico y no el paramédico

Presidente Galleguillos dice porque nosotros somos APS, no nos obliga que tengamos médico

Concejal González Rojas dice ahí lo que no entiendo es porque se hace público de que va a haber un médico estable y la comunidad se acostumbra y después de un día para otro se saca, la gente está acostumbrada

Presidente Galleguillos dice comisión de salud

Concejal Aviléz dice frente a todo lo conversamos que se iba a cumplir el programa, recuerdan y hay un compromiso del encargado de salud que se iba cumplir a cabalidad, mañana vamos a ver el listadito de cosas que tenemos si se ha hecho, si se han hecho las capacitaciones, etc.

Concejala Hernández dice voy a hablar como usuaria, creo que es importante que el médico que se contrató para estar los fines de semana en el turno SUR es muy importante, el TENS presta muy buena atención, tuve problema personal con mi hijo, cuando estuvimos con Covid, Lenin

estuvo los 7 días con fiebre, cuando lo fue a ver paramédico encontraron que tenía una infección con principio de neumonía, pero no pudieron darle nada porque no estaba el médico para que a ellos los autorizaran a darle un tratamiento, tuvo que esperar hasta el día lunes o martes para que el médico autorizara tratamiento con antibióticos, los TENS tienen buena disposición, pero creo que ellos tienen que ser apoyados por un profesional médico, creo que es muy necesario

Presidente Galleguillos dice Francisco tiene una orden de tener los cupos llenos, por lo tanto desconozco ¿qué doctor era, o porque se fue?

Concejal González Rojas dice estuve conversando con el médico que era don Luis Morgado, me dice que el ahora hace turno en La Serena, me dice que la mitad lo hace en La Higuera pero atendiendo público por hora, pero no digo que el médico era malo Alcalde, el médico era bueno y la gente echa de menos, ahora nos hace falta el médico, también hablo como usuario, pero la comunidad echa de menos al doctor porque era bueno, los vecinos necesitan un médico

Presidente Galleguillos dice insisto lo voy a ver con Francisco

Concejal González Rojas dice pedirle encarecidamente que pueda venir el Serviu o un representante del Minvu para poder ver la situación de las casas que no se han hecho acá en La Higuera

Presidente Galleguillos dice no hay Director, no hay ni Seremi, estamos en cambio de gobierno

Concejala Hernández dice para apoyar al colega, nos llaman mucho las personas por el tema de las casas

Presidente Galleguillos dice acá lo único que podemos seguir haciendo desde acá es preguntar, preguntar, es tema Serviu

Concejal González Rojas dice la carta que llegó en la mañana, aclarar que de principio llegó mal dirigida, pero después solicitamos que la enviaran de nuevo, se la enviamos al secretario, pero la puedo leer yo, viene dirigida al Alcalde y al Concejo Municipal, le voy a dar lectura a carta enviada por las apoderadas de Jardín Infantil Punta de Choros, (da lectura a carta), firman 17 apoderados de dicha localidad, esos son mis puntos varios Alcalde, mi compromiso fue leerla

Concejala Godoy dice tenía punto de salud, pero lo voy a consultar mañana en la comisión, es por el despido de una doctora en Caleta Hornos, me parece era venezolana, gastroenteróloga, era muy muy buena

Concejala Hernández dice ella se fue a Vicuña, no la despidieron, ella se fue, está trabajando en el Hospital de Vicuña

Concejala Godoy dice lo otro, a pedido de la gente de Totoralillo, si puede enviar la máquina motoniveladora para arreglar el camino, si es posible antes de Semana Santa

Presidente Galleguillos dice okey vamos a instruirlo, pero ojo que el operador es uno solo; tengo solicitud de Los Palos también, por si a alguien le llega, están pidiendo mejoramiento al camino de acceso a Los Palos

Concejala Hernández dice tenía una consulta de salud, pero lo vamos a conversar mañana en comisión, no tengo más puntos varios

Siendo las 12:37 horas y no habiendo más puntos que tratar se da término a la sesión de Concejo Municipal por Presidente Galleguillos.

MARIO PIZARRO BRUZZONE
SECRETARIO MUNICIPAL